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Mot du Maire, L’été à Malbosc, Infos pratiques, 
Travaux bâtiments et voirie, Nouveau Trésor, Table 
d’orientation, Associations...
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INFOS PRATIQUES

ETAT CIVIL 2024
 
MARIAGES 
23/08/2024 : M. CHABRE Florian et Mme CHAZERANS Sigolène, Abeau 
14/09/2024 : M. PALMER Kevin et Mme BUCKLE Krystal, Le Village 
PACS  
23/05/2024 : M. CRUZ Nicolas et Mme GODEY Lise, Chabannes 
07/09/2024 : M. DOMEIZEL Florian et Mme LOAEC Mélinda, hors commune
NAISSANCE 

Né à Aubenas le 27/09/2024 : Basile GODEY CRUZ, Chabannes

MAIRIE
49 rue de la Mairie 07140 Malbosc 

Horaires d’ouverture au public :
Lundi 14h - 17h

Mardi 9h-12h
Mercredi fermé
Jeudi 14h-17h

mairie@malbosc.fr 
04.75.36.90.40
www.malbosc.fr

Facebook: Malbosc en Cévennes 
Ardéchoises 

Illiwap code commune 07148
SISPEC (Syndicat Intercommunal 
Service Public de l’Eau en Cévennes)

Accueil au public :
64 chemin de la Cascade

07140 LES VANS
lundi 9h-18h /  mardi 9h-12h et 14h30-17h

mercredi au vendredi : 9h-12h et 13h30-17h
contact@sispec.fr

04 75 87 54 43
Fermé les 1ers mardis après-midi de chaque mois
Michel RISSE (1er adjoint) représente la 
commune au sein du bureau. 
Catherine CAMBUZAT représente la 
commune au sein du collège des usagers.  

catherine.cambuzat@gmail.com

SICTOBA (Syndicat Intercommunal de 
Collecte et de Traitement des Ordures 

Ménagères de la Basse Ardèche)
www.sictoba.fr
04 75 39 06 99

sictobacom@orange.fr
Horaires d’ouverture de la 

déchèterie des Vans
Du lundi au samedi de 8h30 à 12h15 

et de 13h30 à 16h45
Rappel : pour accéder à la déchetterie et à l’aire 

de dépôt des déchets verts, il faut présenter un QR 
code au gardien. Pour l’obtenir : www.sictoba.fr

BIBLIOTHÈQUE
biblimalbosc@gmail.com 
Ouverte tous les samedis  

de 9h30 à 11h30. Entrée par la cure.

FRANCE SERVICES du Pays des 
Vans en Cévennes (ex MSAP)

6 avenue Ferdinand Nadal
07140 Les Vans

msap@cdc-vanscevennes.fr
04 82 77 11 17 ou 06 21 07 01 90

Accueil au public :
tous les jours de 9h à 12h 

et lundi, mardi, jeudi de 14h à 17h

Nouveaux horaires  
à partir de  

janvier 2025



Votre Maire Christian MANIFACIER 

Chères amies, chers amis, bonjour.
Comme d’habitude, je vais évoquer brièvement l’actualité internationale. A ce jour, toujours rien de 
nouveau à l’horizon, on continue de s’entre-déchirer aux quatre coins du monde. Où va s’arrêter 
la folie au Proche Orient ? 
Au niveau national, suite aux élections européennes décevantes pour lui, le président a décidé 
de dissoudre l’assemblée nationale et de convoquer des élections sous trois semaines, à charge 
pour les collectivités de les organiser. Le résultat étant ce qu’il est, il s’en est suivi un flou de 
pratiquement trois mois sans gouvernement. Nous en avons un depuis quelques jours, dirigé par 
une personne issue du 5eme groupe à l’assemblée (cherchez l’erreur) qui a eu, dans sa longue 
carrière, quelques prises de position sociétales que je vous invite à consulter.
Dans notre commune, comme toujours depuis plus de quatre ans, les élus continuent de travailler 
au service de la population. Pour Malbosc et son conseil municipal, l’année 2024 qui se termine 
aura été une année pleine en terme de réalisations pour la population :

• en mai, nous avons inauguré la table d’orientation située derrière le cimetière. C’est de mon 
avis une belle réalisation. Si ce n’est déjà fait, je vous invite à vous y rendre.

• début juin, le réseau d’adduction d’eau publique des quartiers de Sabuscles a été mis 
sous pression à la satisfaction de tous. Après quelques mois d’utilisation, cela fonctionne 
parfaitement.

• fin juin, tous les travaux de reprise des voies des quartiers concernés étaient terminés. Le 
résultat est remarquable (la facture aussi) et le gain de confort offert aux usagers évident.

• fin juin, le local destiné à l’entreprise BAISAP était terminé. Matéo et Vincent ont pu intégrer 
un outil qui correspond à leur ambition.

• fin juillet, le grand mur de soutènement de la voie menant à la cour de l’école était terminé. 
Quel contraste saisissant avec la situation antérieure, quelle belle porte d’entrée pour notre 
village !

• courant septembre, les travaux d’insonorisation de la salle des fêtes se sont terminés. Merci 
aux élus et à Franck pour la mise en place. Il ne reste plus qu’à tester, mais les premières 
impressions sont bonnes.

• pour les journées du patrimoine, le 22 septembre, l’harmonium de l’église parti en rénovation, 
était de retour et à résonné à nouveau dans l’église. C’est une belle opération de conservation 
de notre patrimoine.

• fin octobre, les 2 logements dans le bâtiment école ainsi que les sanitaires publics seront 
terminés. Cela aura été un long parcours du combattant administratif et financier, mais le 
beau résultat est là et le choix des locataires est en cours.

• Le feuilleton fibre : le réseau est désormais terminé et a été remis à ADN par l’entreprise ; 
il faut semble-t-il 3 mois de « carence » ce qui fait une commercialisation prévue vers le 22 
décembre. A confirmer.

• Les travaux concernant le relai téléphonique prévu dans le clocher sont en cours. Ils devraient 
être terminés début novembre pour une mise en service rapide, espérée avant la fin de l’année.

Je vous laisse prendre connaissance de ce nouveau bulletin et vous donne rendez-vous pour les 
vœux à la population fin janvier 2025.
Bonne lecture,



L’
ÉT

É 
À

 M
A

LB
O

SC
...

Atelier raku17ème Foire de Malbosc

Expositions des artistes

Soirée cinéma

Atelier cyanotype

Le marché estival
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Concert dans l’église

Journées du patrimoine



Journées du patrimoine

La saison 2024 est une réussite.
Malgré un printemps bien arrosé, les mois de mai et 
juin, habituellement très calmes, ont été très bons.  
Puis juillet et août, fidèles à eux même, ont vu une  
belle affluence de touristes mais également de locaux. 
Les touristes ont apprécié la partie épicerie et ses 
produits locaux .
Pas d’été indien cette année mais malgré tout, 
septembre a bien marché. Le repas de charité en 
faveur de l’Ukraine, en partenariat avec l’association 
plaisir d’offrir, a fait 40 couverts. Le convoi humanitaire 
est parti la première quinzaine de septembre et a 
permis d’acheminer des denrées alimentaires et des 
produits d’hygiène aux ukrainiens.

Maintenant place à octobre et un peu de calme avec 
les nouveaux horaires du bistrot qui seront :    

• restauration à la carte les vendredis soirs, 
samedis soirs et dimanches midis.
• samedi soir et dimanche midi, en plus de la 
carte, un menu « entrée plat dessert » avec des 
recettes traditionnelles type choucroute, daube, 
cassoulet…

L’entente et la collaboration avec la totalité des gîtes 
et chambre d’hôte est parfaite. Le point poste mis en 
place fonctionne bien. Le bistrot continue de fournir en 
repas l’école d’Aujac. Il a obtenu le label «  accueil 
vélos » et sera référencé sur la boucle trans cévenole 
pour les  cyclistes, « de la rando à l’assiette » pour les 
marcheurs.

Infos pratiques :
06 11 07 14 01

bistrot.malbosc@gmail.com
www.le-bistrot-de-malbosc.edan.io
Facebook : Le Bistrot de Malbosc

LE CAMPING MOULIN DE GOURNIER 
Fin septembre … enfin
Gérer le camping du moulin de Gournier tout en 
continuant de produire des légumes : ce fut une 
expérience éreintante mais quelle joie, quel plaisir 
de voir des campeuses et campeurs heureux et 
enthousiastes, découvrant la quiétude du lieu, 
la douceur de notre eau, le plaisir d’être là tout 
simplement !
Et que dire des retours passionnés sur notre snack-
resto-pizzas, sur ce lieu de rencontre entre locaux, 
touristes, riches, moins riches, punks, chasseurs, 
homos et hétérosexuels ... (je pourrais continuer 
longtemps). Bref, une photographie sociale de notre 
époque que j’ai essayé d’orchestrer en facilitant les 
débats qui s’amorçaient tout en évitant les conflits, 
dans une ambiance festive chaleureuse et détendue !
Il me faut bien sûr remercier les équipes formidables, 
les cuisinières exceptionnelles et toutes les amiEs 
présentes qui ont fait de cet été un moment de vie 
réussi.

C’est avec plaisir que je 
réitérerai l’expérience la 
saison prochaine avec 
une meilleure préparation 
(l’installation en avril s’est 
faite dans l’urgence) 
et probablement en 
y apportant quelques 
ajustements nécessaires. 
Je souhaite créer au fur et à mesure du temps, une 
clientèle de fidèles habitués, hétéroclite et fervente !
A voir si durant l’année, avant l’ouverture officielle 
du camping en avril 2025, nous n’organiserions pas 
quelques « happenings » festifs autour de repas 
collectifs … à suivre …
Avec plaisir, n’hésitez pas à me contacter !

Bertrand

Infos pratiques :
moulindegournier07@laposte.net

07 68 89 49 92
www.camping-moulin-de-gournier.com

LE BISTROT DE MALBOSC

Nous prendrons  
nos congés annuels  

du 16/12/2024  
au 09/02/2025 inclus.



LE POINT SUR LES TRAVAUX

ADDUCTION EAU SABUSCLES
Le réservoir est enduit et fonctionnel. Les entreprises ont effectué 
un nettoyage général du chantier ainsi que la mise à niveau des 
tranchées, ceci en préparation de la réception des travaux`

VOIRIE
• Suite aux travaux  d’adduction d’eau  de Sabuscles, des 

revêtements bicouches ont  été réalisés sur les routes de 
Gorges, Fabre, de Sabuscles  à la RD216, et sur la route du 
pont de St Jean.

• Route de Chabannes, renforcement de chaussée ponctuel par 
la pose d’un enrochement sous chaussée.

• Réalisation du mur de soutènement de l’accès à la cour de 
l’ancienne école sécurisé par la pose  d’un garde-corps métallique. 

AMÉNAGEMENT LOGEMENTS ANCIENNE ÉCOLE 
Les deux logements sont terminés et vont être disponibles à 
la location fin novembre. Les toilettes  publiques sont en cour 
d’achèvement. 

ANTENNES TÉLÉPHONIQUE
Les travaux sur le clocher ont débuté  en octobre.  La pose des 
antennes va  être effectué et si tout se passe bien, elles seront en 
fonction en fin d’année. Ce qui va améliorer la réception de nos 
portables dans cette partie de la commune.

DERNIÈRE MINUTE
3 routes ont été impactées par les intempéries de la mi-octobre : la 
route de Gorges (impraticable en voiture)  la route de Bonnevaux et 
le mur de soutènement d’une partie de la route de Malbosquet . Des 
travaux en perspective.

LA TABLE D’ORIENTATION
L’idée est lancée, un soir de conseil municipal :  
“ et si nous construisions une table d’orientation ? ”
Le site des Cabusselades est rapidement retenu car il offre un panorama 
exceptionnel de presque 360° sur l’horizon et ses paysages. Après 
discussion, une convention d’occupation est signée avec le propriétaire 
du lieu. Plusieurs recherches de type de support ont été réalisées avec 

une mise en concurrence des prix. Le conseil municipal statue finalement sur un matériau en bois afin que 
l’insertion paysagère ne soit pas trop grossière mais il reste encore à faire le dessin…
Eric et Catherine Olivier, résidents à Malbosc, ont pris l’affaire en main : photos, relevés topographiques, 
reproduction en aquarelle par Catherine... le résultat est superbe et bien au-delà de nos projections. Un grand 
merci à eux. La mise en place s’est faite en mai dernier avec une inauguration qui a donné lieu à une balade 
poétique en compagnie de Ôde conteuse, à la découverte des principaux sites du centre-bourg de Malbosc.
Depuis, cette table d’orientation a été agrémentée d’une table de pique-nique et a fait le bonheur des marcheurs 
qui ont croisé son chemin.

Elisabeth et Marion



L’association forestière des Cévennes Ardéchoises 
(ASLGF), a réuni ses adhérents le 23 mars 2024 
à la salle de fêtes de Banne pour son Assemblée 
Générale annuelle en présence du Conseiller 
Départemental Mathieu Salell, du maire de Banne 
Jean-Marie Laganier et du maire de Beaumont 
Agnès Audibert.
L’ASLGF est présente sur le territoire des 2 
communautés de communes des Vans en Cévennes 
et de Beaume Drobie. Elle compte dans ses rangs 
une bonne centaine d’adhérents pour une gestion de 
1550 hectares de forêts privées.
Le bilan de l’activité 2023 a été établi, avec entre 
autres, les coupes en lien avec le plan de gestion et 
la réalisation d’une piste forestière sur la commune 
de Malarce sur la Thines.
En 2024, le programme de coupes s’est poursuivi 
et 2 projets de piste forestière sont envisagés 
sur les communes de Beaumont et de Malbosc. 
Les discussions continueront avec le Conseil 
Départemental afin de trouver une solution pour le 
transport du bois sur les routes départementales 
limitées en tonnage.

Après 11 années de présidence, Jean-Michel Préault 
a décidé de passer la main et Jean-Paul Manifacier 
a pris la relève en devenant le nouveau président de 
l’association.
Dans sa première intervention, le nouveau président 
a remercié Jean-Michel Préault pour le travail 
accompli depuis la création de l’ASLGF, avec une 
situation saine et un très bon ordre des dossiers 
transmis. Il rappelle également son engagement 
pour la forêt depuis de longues années, en particulier 
en tant qu’élu départemental en charge de la forêt 
pendant 11 ans.
Mathieu Salell, actuel Conseiller Départemental en 
charge de la forêt, a rappelé les grandes lignes du 
nouveau plan départemental «forêt-bois 07», voté en 
mars 2024 pour les 5 années à venir.
Un apéritif très convivial a été servi et chaque 
participant a pu emporter un plan d’aulne de Corse 
offert par l’association.

Pour nous contacter: aslgf.ca@gmail.com

Il dormait depuis les années 80, au fond de l’église.
J’ai eu l’occasion de faire la connaissance de Cyrille Jourdain, facteur 
d’harmoniums réputé. Je lui ai montré l’instrument et il est tombé sous le 
charme.  « Cet harmonium est un trésor ! Il a été fabriqué par Louis Pierre 
Alexandre Martin, facteur d’harmoniums et collaborateur de la grande 
Manufacture d’harmoniums Alexandre, probablement dans les années 
1850. Le dénommé Martin a par ailleurs, et c’est pour cela qu’il est reconnu, 
déposé un brevet au registre Percussion, en 1841 et 1846. Il semblerait  
que l’ instrument de Malbosc lui ait servi de prototype »
Et Cyrille Jourdain a accepté d’entreprendre sa restauration. Grâce aux 
dons des malbossards, des associations de la commune ( Les Amis de la 
Pauze et PatrimoineS de Malbosc) de la municipalité et une subvention du 
département, les fonds ont été réunis… et l’harmonium a pu retrouver sa 
place dans l’église.

LE PATRIMOINE DE MALBOSC 
S’ENRICHIT D’UN NOUVEAU TRÉSOR !

QUOI DE NEUF DU CÔTÉ DE LA FORÊT ?

Il a été inauguré pendant les Journées du Patrimoine, 
le samedi 21 septembre, au cours d’une très agréable 
« Conférence Musicale ». Une cinquantaine de 
malbossards y a assisté. Ils se sont réapproprié 
l’instrument, se sont remémoré leur enfance «  mon 
grand-père a joué sur cet instrument » « quand 
j’étais petite fille, après le catéchisme, on chantait, 
accompagnées à l’harmonium par le curé Cherezy. 

Et Agnès Teraube l’utilisait pour les messes.  Il marchait 
déjà moins bien, il fallait pédaler fort pour obtenir du 
son »
L’instrument a retrouvé sa place  dans l’église de 
Malbosc. Des concerts sont déjà prévus en 2025 :  pas 
question qu’il s’endorme à nouveau….

Elisabeth



LES ASSOCIATIONS
LES AMIS DE LA PAUZE
lesamisdelapauze@gmail.com / 06 62 11 37 66
Présidente : Elisabeth Sauque-Suzanne
La saison 2024 s’est achevée en beauté. On prépare déjà 2025 !

SADHANA
yoga.sadhana.asso@gmail.com
Présidente : Christine Breton
Les travaux du bâtiment de l’ancienne école étant achevés, le yoga a retrouvé sa salle.  
Les cours débutants et intermédiaires y sont assurés par Paul ( diplômé de yoga Iyengar) le 
mercredi après-midi.

PATRIMOINES DE MALBOSC 07
patrimoinesmalbosc@gmail.com / 07 66 89 07 82
Président : Pierre Aglave
• Après la sauvegarde, le dossier de la  restauration des peintures de l’ancienne église est 

constitué, afin de leur redonner l’éclat le plus proche possible de ce qu’ils montraient au 
18ème siècle, et les demandes de subvention sont lancées. Une nouvelle souscription a déjà 
recueilli quelques centaines d’euros, merci pour les généreux donateurs, et appel 
est lancé pour en augmenter le montant.

• Les journées du patrimoine ont permis à plus de quarante personnes de 
découvrir nos deux églises, visite commentée par Marie-Lucy Dumas, 
historienne des Cévennes. En collaboration avec « Les Amis de la Pauze », 
la conférence musicale a été l’occasion d’inaugurer l’harmonium restauré.

• Enfin, un livret reprenant l’état actuel des recherches sur les ouvrages 
hydrauliques d’Abeau, par Jean-Paul Passeron, géologue, est paru. Vous 
pouvez vous le procurer en mairie ou au siège de l’association (15 €)
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PROCHAINES DATES À RETENIR
 

Dimanche 24 novembre :
Loto du CCAS

Dimanche 8 décembre :
Repas des seniors

Samedi 25 janvier 2025 : 
Vœux de la municipalité

LES CHASSEURS
2 associations : ACCA et ACSM
Président : Olivier Chamboredon
La saison de la chasse aux sangliers est ré-ouverte 
depuis le 7 septembre. Les jours de chasse sur la 
commune sont les jeudis, samedis et dimanches.

LE CAM
comiteanimationmalbosc@gmail.com
06 01 73 78 58
Président : Philippe Hours
Concerts, théâtre, spectacle vivant,  principalement 
en dehors de la saison touristique

LA COMPAGNIE DE MALBOSC
lacompagniedemalbosc@gmail.com
06 25 74 68 50 / 07 81 23 95 14
Président : Mateo Cholet
Organisation de loisirs sur la commune : randonnée, 
danse, culture, jeux de société, etc...


